



PENSAMIENTOS Y ACTITUDES SUICIDAS EN LOS ADOLESCENTES DE LA COMUNIDAD DE SAN SIMÓN

Linda Anahi Meza Escalona¹, Karen Martínez Barba ¹, Abigail Portillo Ordaz¹, Juana Munguia Escobar¹ y Dulce Maria Meneses Bonilla¹

¹ Universidad Autónoma de Tlaxcala. anamezaesca11@gmail.com

El suicidio en México es un fenómeno que ha aumentado, particularmente en jóvenes varones. Evidencia de lo anterior es que en 2014 se alcanzó la tasa más alta de muertes por lesiones autoinflingidas, de las que se identifica una alta concentración masculina, debido a que sus métodos son más letales y rápidos de ejecutar, mientras que las mujeres acuden a métodos menos dolorosos. Las estadísticas que da INEGI señalan que la tasa de mortalidad masculina por esta causa fue de 8.5 y en mujeres de 2.0 por cada 100 mil. Sin embargo de acuerdo con el Instituto de Medicina legal, de 2.046 suicidios reportados oficialmente en 1998, el 34 % tenían entre 15 y 24 años, por cada uno de ellos puede haber unos 10 intentos fallidos, considerando el incremento de los casos, resulta pertinente identificar cómo se está comportando este fenómeno en el Estado de Tlaxcala.

De ello que el presente trabajo brinda algunos avances de investigación, que se ubican en un nivel diagnóstico, en los que se reconoce el grado de incidencia del suicidio juvenil, disgregada por género y rango de edad. Dicha investigación se realizó con jóvenes de entre 12 y 15 años de edad en la "Telesecundaria Rafael Ramírez", ubicada en la comunidad de San Simón Tlatlahuquitepec, Municipio de Xaltocan. Para dicha investigación se utilizó el cuestionario para detección de riesgo suicida en adolescentes, la "Escala de desesperanza de Beck" en donde se mostró que existe intento de suicidio mayor, en hombres de primer grado que van de los 12 a los 13 años, así como también mujeres en segundo y tercer grado que van de los 13 a los 14 años.